

# Corea del Sur entra en el Comité de Ayuda al Desarrollo de la OCDE

## Description

Corea del Sur es, desde el 1 de enero de 2010, nuevo miembro del Comité de Ayuda al Desarrollo (CAD) de la OCDE. Fue oficialmente aceptado como tal en la reunión celebrada en París el 25 de noviembre de 2009. Se convierte en el 24º miembro del CAD y el segundo país asiático, tras Japón.

Al finalizar la guerra de Corea (1950-1953), el país quedó dividido y devastado. El Sur recibió una generosa ayuda al desarrollo de EEUU y otros países aliados que representó una aportación añadida al ingente esfuerzo realizado por el pueblo surcoreano para llevar a cabo la reconstrucción del país. En pocas décadas y dos generaciones, Corea del Sur pasó de ser un país paupérrimo a convertirse de una potencia industrial y una Sociedad del Conocimiento. Desde una renta per cápita de 70 \$ en 1949 se pasó a 10.000 en 1996 y a unos 20.000 \$ en 2010.

Corea del Sur entró en la OMC en 1995 y a la OCDE en 1966. Pasó de ser un país receptor de AOD a convertirse, desde el año 2000, en un activo donante que asumió sus responsabilidades internacionales como defensor de los bienes públicos globales. Seúl incrementó gradualmente su AOD: 212,1 millones \$ en 2000, 264 millones en 2001, 672 millones en 2007, 842 millones \$ en 2008 hasta alcanzar los 900 millones en 2009. Estas cifras representaban el 0,09 % en 2008 y el 0,1 % en 2009 del PIB surcoreano. Eran unas cantidades y unos porcentajes muy bajos comparados con los de otros países miembros de la OCDE, cuyo promedio era en el 0,3 % del PIB. Canadá destina el 0,7 % de su PIB, el porcentaje requerido por NNUU. Además, en un Forum mundial sobre la AOD organizado en Seúl el 4 de noviembre, la AOD surcoreana recibió algunas críticas que la recriminaban de perseguir más bien objetivos comerciales que solidarios al estar en parte constituida por préstamos en vez de donaciones sin retorno.

Sin embargo, la situación va a cambiar al ser Corea del Sur fue aceptada como nuevo miembro del CAD. La Korea International Cooperation Agency (KOICA) deberá cumplir a partir de ahora todas las regulaciones del Comité, especialmente en cuanto a los objetivos y calidad de las aportaciones para ser calificadas jurídicamente como AOD por el DAC. Ello obliga a modificar la legislación surcoreana para adecuarla al marco normativo establecido por el DAC. La entrada al DARC fue efectiva desde el 1 de enero de 2010.

Para cumplir con los compromisos internacionales asumidos, Seúl va a incrementar la cantidad y sobre todo la calidad de su AOD, en función de su creciente rol internacional como 15ª economía mundial que, en noviembre de 2010, acogerá la Cumbre del G20. El Gobierno anunció su propósito de incrementar un 22,6 % su AOD en 2010 que llegará a 1.100 millones \$, cifra que representa el 0,13 % del PIB. Y se ha comprometido a incrementar gradualmente sus aportaciones para alcanzar el 0,15 % en 2012 y el 0,15 % en 2015. En la nueva política solidaria va a participar activamente la Sociedad civil. Corea del Sur envía más de 3.000 cooperantes y voluntarios para colaborar en programas y proyectos de cooperación y solidaridad internacional. Sus prioridades geográficas son Asia, y especialmente los países del sudeste asiático. Después África y América Latina.

[Acceso ao artigo orixinal no repositorio web 1998-2012](#)

## APARTADOSTEMATICOXEOGRAFICOS

Península Coreana ARQUIVO

## IDIOMA

Galego

## Date Created

Xaneiro 3, 2010

## Meta Fields

**Autoria :** 3725

**Datapublicacion** : 2010-01-03 00:00:00